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Plan de cierre
de una cantera
Miembros de la Comisión
Evaluadora Multidisciplinaria
Ambiental Minera visitaron las
instalaciones de la empresa
Loma Negra en el marco de la
Séptima actualización de su
Informe de Impacto Ambiental,
que contiene el Plan de Cierre
de la cantera Piedras Blancas.
Se trata del primer plan de
cierre de una cantera en la
Provincia de San Juan.

Homenaje a
San Martín

Este 17 de agosto se conmemoró
un aniversario más del fallecimiento de

Don José de San Martín. Para home-
najearlo se realizó un acto en el monu-

mento del prócer en el Parque de
Mayo del que participó el gobernador

Sergio Uñac y demás autoridades. En
este contexto se rescató el accionar
del Padre de la Patria en su gesta li-

bertadora.
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Volvieron los Totem de RedTulum

Tras vario tiempo de estar fuera de servicio, los

Totem de la RedTulum que se encuentran en la

estación Córdoba, volvieron a estar operativos.

Esto se dio luego de que se decidiera cambiar

el sistema que los hace funcionar ya que fue

hackeado. Desde Transporte indicaron que au-

mentaron la seguridad informática para que

esto no vuelva a suceder

Curso de robótica en Rawson
En el marco de la capacitación tecnológica que se

lleva a cabo en Rawson, se entregaron los certifi-

cados correspondientes a su culminación. Ade-

más entregaron herramientas laborales. De esta

actividad participó el intendente Rubén García

quien estuvo acompañado por funcionarios muni-

cipales y los beneficiarios de esta acción. 

Empuje a jóvenes emprendedores
El programa Jóvenes Emprendiendo e Inno-

vando 2023 entrará en su tercera etapa de de-

sarrollo del trabajo encarado junto a

estudiantes de diferentes escuelas de San

Juan. Las Competencias Institucionales se

vienen desarrollando en las escuelas, selec-

cionando los proyectos que representarán a

las instituciones escolares.
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Casas

inundadas

en

Chimbas    Unas 35

viviendas del Loteo San Felipe II, en Chimbas, resul-

taron afectadas por el ingreso de las aguas de un

canal que circula en las inmediaciones. Los vecinos

fueron sorprendidos por la correntada, que inundó no

sólo los patios, sino también el interior de las vivien-

das. El complejo habitacional está sobre calle Salta,

antes de 25 de Mayo.

Pocito festejó su aniversario
En el marco del aniversario de Pocito, se realizaron

varias actividades relacionadas con el arte. En primer

lugar se inauguró la muestra fotográfica “Pocito, ayer

y hoy”. En este marco también se presentó el Coro

Municipal y el Dúo Díaz Heredia. Cabe destacar que

esta muestra que está en Cultura del Municipio, frente

a la plaza principal, estará abierta al público en hora-

rios de mañana. 

Operativo en San Martín
El operativo social y sanitario que forma

parte del Programa San Juan te Cuida, llegó

al departamento de San Martín. Allí, vecinos

y vecinas pudieron acceder a diferentes ser-

vicios y asistencias. En este marco, el se-

cretario de Seguridad, Carlos Munisaga y el

intendente Cristian Andino, estuvieron reco-

rriendo el lugar para ver de cerca cómo se

llevaron a cabo las actividades. 
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LA GRIETA SE INSTALÓ EN EL GREMIO DOCENTE

Pasa a página siguiente

El secretario Adjunto le dijo

mentirosa y ella lo trató de ca-

radura. Los plenarios son cada

vez más difíciles de manejar.

Dice que nadie la avisó que las

bases rechazaron el ofreci-

miento de gobierno. El acuerdo

tambaleó. 

T
an solo sesenta días duró la ar-
monía en el seno de la nueva
conducción de UDAP. En el úl-

timo plenario, donde se analizaba si la
propuesta salarial del gobierno se acep-
taba o rechazaba, desnudó alianzas in-
ternas de algunos integrantes del
secretariado para poner en jaque a la
secretaria General, Patricia Quiroga.

La actual conducción que desplazó a la
Lista Celeste asumió el pasado 12 de
junio tras ganar las elecciones del 13 de
abril, donde hubo fuertes cuestiona-
mientos e, incluso, fue la justicia la que
debió intervenir para que la Junta Elec-
toral del gremio abriera el juego para la
participación de la oposición, ya que
había sido rechazada. 

La conducción que encabeza Quiroga
llegó con fuerte apoyo del sector de au-
toconvocados, muchos de los cuales se
comprometieron a afiliarse o reafiliarse.
La promesa fue cumplida por varios de
ellos, aunque un sector más duro hasta
llamó a medida de fuerza en medio de
la negociación paritaria. 

La pelea que se 

viralizó por los audios

El correlato del fuerte encontronazo
entre Patricia Quiroga, secretaria Gene-
ral, y Damián Ocampo, secretario Ad-
junto, se da a partir del momento en
que UDAP estaba por firmar el acta pa-
ritaria aceptando la última propuesta de

gobierno. Allí fue la secretaria Gremial,
Karina Lobos, quien le advirtió a Qui-
roga que estaba por firmar algo que los
docentes habían rechazado por una
mayoría importante. 

Allí fue cuando tanto ella, como el resto
de los gremios y autoridades de go-
bierno pusieron cara de asombro. No
era para menos, ese “problemita”, como
lo llamó la propia Quiroga, hacía tamba-
lear el acuerdo. Por eso es por lo que
se decidió liquidar con el sueldo de
agosto el 15 por ciento de aumento y al-
gunos otros ítems, pero no todos, aun-
que la paritaria sigue abierta.

Ocampo acusó de “mentirosa” a Qui-
roga, mientras que la secretaria General
lo tildó de “caradura”.

Falta de experiencia

En los plenarios que se realizan ya con
nueva conducción, queda en claro que
falta experiencia en plenarios con temas
tan candentes y con fuerte presencia de
delegados, a lo que debe sumarse que

también se tiene en cuenta la opinión de
docentes no afiliados. 

Durante la década del 90, cuando el gre-
mio estaba en estado de ebullición per-
manente y el gremio era fuerte, los
plenarios se extendían hasta la madru-
gada, los delegados opositores a la con-
ducción buscaban la manera de imponer
su postura a la hora de votar, pero desde
el oficialismo hasta ubicaban estratégica-
mente a sus delegados para lograr neu-
tralizar y a la hora de votar, imponerse. 

Con la llegada de Graciela López al
poder, todo cambió, los plenarios no eran
tan aguerridos y duraban menos tiempo,
salvo algunas excepciones. El relaja-
miento continuó con la llegada de Luis
Lucero, donde prácticamente los plena-
rios eran un trámite, salvo cuando se
hizo   un plenario para echar a docentes
afiliados por cuestiones reñidas con el
código de disciplina del gremio. 

Hoy, con la vuelta de la modalidad de
consulta a las bases, sean o no afiliados,
la falta de gimnasia se nota.

Explotó la interna en UDAP
n

En los plenarios que se realizan ya con nueva conducción, queda en claro

que falta experiencia en plenarios con temas tan candentes.
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Viene de página anterior

Los audios de la discordia

Hola. Hola, buenas tardes. Como co-

menté hoy en el plenario, en la mesa

paritaria estuvimos mirando y le pre-

gunté al secretario Adjunto, Damián, que me

dijera cómo estábamos en los números con

respecto a si los afiliados aceptaban o recha-

zaban la propuesta. Damián me dijo que ha-

bían aceptado entonces, eso es lo que se ha

colocado en el Acta Paritaria, la cual se había

realizado a partir de las seis de la tarde. Y lo

pusimos en negrita y en varias oportunida-

des. Lo dije hoy en el plenario que decía que

los afiliados habían aceptado la propuesta.

Digo esto porque creo que en dos o tres

oportunidades lo leí, lo recalqué y dije que yo

había pedido que lo colocaran en negrita.

Comentó esto porque cuando hoy llegamos

al plenario, la secretaria gremial, Karina, po-

dría haber acercado y decirme que estaba

equivocada a toda la mesa de decirnos que

nos habíamos confundido, hemos votado por-

que pensábamos que los afiliados habían

aceptado. Después, cuando ella se acerca

que ya había terminado el plenario, lo había-

mos cerrado, me da una hoja en verde y ahí

me dice que los afiliados habían rechazado,

es decir, que habíamos votado por más que

habían aceptado los delegados escolares 50.

A 27, todos teníamos algo erróneo. Que eran

los cómputos que, como les digo, hubiera

sido muy fácil si se hubieran acercado a la

mesa, así como se acercó cuando terminó y

nos hubieran dicho, es decir, que. Se aceptó

la propuesta, pero estuvimos como les digo,

con datos erróneos, entonces yo ahora voy a

rechazar la propuesta porque la habíamos

aceptado de acuerdo a los datos que tuvimos

acá en paritaria y los cual les comento que

ayer también estuvimos reunidos. Pues

cuando yo salí de paritaria también estuvimos

reunidos y en ningún momento también se

me dijo que estaba equivocada. Está bien.

Aluden que recién en la noche se han que-

dado a contarlos uno a uno otra vez. Pero

esta mañana ya tenía los datos y ya tenía la

hojita escrita y nunca se me acercó. Entonces

quiero decirles que vamos a decir lo que diga

la mayoría, la mayoría. Y la mayoría de los

afiliados dicen que se rechace, no es por am-

plia mayoría tampoco, pero bueno, vamos a

aceptar lo que ellos dicen. Así es que quiero

decirles que se queden tranquilos, que vamos

a rechazar la propuesta y bueno, que sea el

Gobierno quien lo saque por decreto”.

PATRICIA QUIROGA

PATRICIA QUIROGA

DAMIÁN OCAMPO

Me parece perfecto, Patricia, que

haya rechazado la propuesta…

Si vamos a lo que debería haber

sido, claramente, dijo que si los manda-

tos salían con la negativa se rechazaba

y si salían con la positiva se aprobaban.

Vos dijiste, que se iba a tener en cuenta

a todos afiliados y no afiliados. En la

reunión paritaria te pedí que considera-

ras no aceptar porque el mandato por

amplia mayoría decía rechazo. Lo que

hizo Karina es de un valor incalculable.

La apoyo muchísimo y estoy orgulloso

de mi secretaria gremial que se jugó el

puesto y dijo la verdad. Sé que puede

recibir una sanción de la junta de disci-

plina, pero la apoyo. Gente así necesi-

tamos en el gremio”.

Pasa a página siguiente

Oh, no puedes decir que

vos me has dicho en qué

momento me has dicho

que daban si hasta cuando se

acercó Karina y ahí toda la

gente vio que Karina me dijo

que habían rechazado, no, no,

no, no sos un caradura encima,

espera. Cuatro veces o 3 veces

yo leí donde decía que los afilia-

dos mayoritariamente habían

aceptado, por qué no te paraste

y dijiste no, Patricia, yo te he

dicho tal cosa”.

“

“

“
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-¿Qué pasó Patricia con la reunión

paritaria?

-Me dieron información errónea di-
ciendo que los afiliados habían acep-
tado el mandato, figura en el acta y
está firmado por él, no por mí.
Cuando llegamos al plenario, hubo do
mociones, uno por la de aceptar lo
que decían los afiliados y otra que
proponía incluir a todos, ganó la de
aceptar lo que decían los afiliados so-
lamente. Yo no mociono ni tengo
votos. A mí nadie me había dicho que
no se había aceptado la propuesta.
Cuando termina el plenario se acerca
la secretaria Gremial y me dice que
los afiliados no habían aceptado, lo
dijo y resulta que estuvimos deba-
tiendo algo que no era verdad. Ni el
Adjunto ni la comisión de poderes me
dijeron nada.

-¿Fue confusión o fue otra cosa?

-Es otra cosa, porque nadie se acercó
a decirme nada, fue adrede. No pisé
el palito porque cuando entré a parita-
ria podría haber dicho lo acepto por-

que figuraba así, venía con el man-
dato de los delegados, pero era erró-
neo.

-¿Qué pasaba si aceptaba en pari-

taria?

-Algo que me podría haber generado
una denuncia, por suerte me di cuenta
que era erróneo. Ahora el Adjunto sale
a decir que me había dicho, si hubiera
sido así, lo hubiera puesto en la
mesa. Él tiene intereses personales,
viene de un partido de Izquierda, cal-
culo que debe ser eso. Cuando me
enteré de que era de ese partido,
como primer punto le expuse que el
sindicato es apolítico.

-¿Se tendió la trapa para para que

usted renunciara y él hacerse cargo

del gremio?

-Exacto, gracias a Dios tenemos una
chance, hemos llegado hasta acá por-
que la hemos peleado bastante, pero
eso me pasó por confiada. 

-¿Lo mismo con la secretaria Gre-

mial?

-No sé si está complotada con él. Hoy
lo hemos discutido al tema, pero la se-
cretaria Gremial no vino. Desde un pri-
mer momento vienen estos problemas.
Desde Buenos Aires me llamaron y me
dijeron que Ocampo había pedido por
nota el pedido de suspensión de las
elecciones.  

-¿Se tiene que ir Ocampo?

-Espero que le quede algo de ética, ya
fueron bastantes cosas que dejamos
pasar, compañeras que llorando han
manifestado que las ha tratado mal. 

PATRICIA QUIROGA – SECRETARIA GENERAL DE UDAP

“Ocampo tiene intereses personales”

DAMIÁN OCAMPO, SECRETARIO ADJUNTO DE UDAP

“Hago mea culpa, me faltó los h…

para decirle estás mintiendo”
-¿Qué pasó en el plenario?

-El plenario de la semana pasada
nos había facultado a que si los
mandatos daban por la negativa te-
níamos que rechazar el ofrecimiento,
pero si se inclinaba por la positiva te-
níamos que aceptar. Los votos fue-
ron 1600 por la negativa y 800 se
inclinaron por la aceptación. Cuando
purgaron esos votos, en concepto
de afiliados ganaba la aceptación,
aunque parcialmente con apenas 11
votos. Pero le advertí a Quiroga que
faltaban mandatos por recibir.

-Quiroga afirma que usted le pasó

información errónea

-No es así. Los tres, incluida la se-
cretaria gremial estuvimos contando
mandatos. Decidimos no rechazar la

propuesta del lunes e ir a plenario,
cuando comenzó el debate le dije a
Quiroga que daba por la negativa y
ella se sentó sabiendo esto. Hubo
manipulación del plenario. No me
cabe en la cabeza por qué los dele-
gados se negaron a reconocer los
mandatos por la negativa. Evidente-
mente hay un movimiento para apro-
bar la propuesta a como dé lugar.
Hago un mea culpa, me faltó los
huevos para pararme y decirle estás
mintiendo”.

-¿Cómo sigue la historia tras este

desencuentro?

-Nos van a sancionar y, segura-
mente, echar, pero me voy tranquilo.
Seguir en un gremio que va en sinto-
nía con las prácticas de Lucero no

me convence. Tuvimos problemáti-
cas en cuestiones de manejo de fon-
dos, designación de personas y
cumplimiento de estatutos. Vamos a
ir con denuncia en materia civil. A mí
la gente me apoyó para cambiar el
gremio. Voy a tratar de cuidarle el
mango al docente. No voy a renun-
ciar.

LA GRIETA SE INSTALÓ EN EL...
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JOSÉ MARÍA CARELLI – DIRECTOR DEPARTAMENTO SOCIOLOGÍA FACSO

“Milei tuvo el gran acierto 
de plantear una agenda”

El director del Departamento

Sociología de la FACSO 

analizó el fenómeno Milei con

definiciones relacionadas de

por qué este crecimiento que

rompe con lo tradicional. 

-¿Cómo tenemos que analizarlo a

Javier Milei tras los resultados elec-

torales del domingo?

-Si empezamos con la figura de Milei
como un fenómeno, lo primero que te-
nemos que dejar en claro es que no
deberíamos analizar solamente su fi-
gura, tenemos que hablar del tiempo
cultural, social, histórico donde se in-
serta y las propuestas están insertas
ahí. El mismo fenómeno, la misma
persona en otro contexto histórico pro-
bablemente hubiera tenido otro efecto.
Por ahí podríamos dar algunas líneas
de qué es lo que está sucediendo en
este conte4xtom social, político, eco-
nómico, productivo- A eso le llamaos
estructura social y aunque pueda tener
algunos visos de continuidad, es diná-
mica, es cambiante.

-Dicho de otro modo, Milei es una

consecuencia de todo esto, no la

causa.

-Claro, se inserta en un escenario so-
cial que preexiste y su discurso y fi-
gura política es parte de este
escenario, es parte de la construcción
que va mucho más allá de su figura
porque trasciende las fronteras argen-
tinas donde Milei poco tiene para
hacer, pero es muy buen lector del
tiempo histórico y social. Este tiempo
histórico que está atravesado por las
tecnologías, por ejemplo, son las tec-
nologías uno de los principales secto-
res que definen lo que podemos
entender como lo real, que definen la
hegemonía en términos sociopolíticos.
A modo de ejemplo podemos dar
cuenta de un fenómeno y es que po-
dríamos estar, en principio, ante el fin
de la televisión como formato de co-
municación social. Los premios Martín

Fierro lo revelaron. La t4recnología
cumple una función, define escena-
rios, entendemos también que ese
actor social tiene otra forma de repre-
sentación en lo político, este actor
atravesado por la tecnología aes
mucho más definido, más decisor y
ese contexto ha sido una muy buena
lectura que ha hecho Javier Milei,
una persona que tiene formación
más allá de esta persona extrava-
gante, con ciertas características o
rasgos de irracional, creo que es un
gran elector del tiempo histórico que
le están tocando vivir. El gran acierto,
probablemente, puede hacer sido la
definición de una agenda que ter-
minó siendo para todos, lo que pro-
puso es lo que se vino discutiendo y
que quisieron acercarse otros grupos
políticos.

-¿Se puede decir que transformó

,algunas frases tales como que los

políticos son todos choros?

-Viendo televisión encontraba que a
Milei parte del periodismo le adjudica
una categoría como el voto bronca,

me parece que no es así porque ten-
dríamos que empezar a definir qué es lo
que es bronca. Iría por otro lado. 

-No se puede hablar de voto bronca

con los resultados de Santa Cruz o

San Juan, donde ganó para presi-

dente, pero para otras categorías no.

-Coincido, en otro punto, el primer
acierto es plantear agenda, eso es un
paso de ganador, de una figura que
lleva la delantera y define el escenario
en el que se va a hablar. Es más, empe-
zamos a entender que las otras pro-
puestas son casi imitaciones de lo que,
planteando Milei en este escenario, ahí
está el gran triunfo de Milei que lo fue
haciendo a través de los medios de co-
municación, donde dejando el voto
bronca y la figura del político como el
actor social que él critica. Si tenemos
que hablar en algún término específico,
hay características de este contexto so-
cial que en la Argentina han existido. Es
un escenario único e irrepetible, pero
hay un trasfondo estructural que la Ar-
gentina lo viene repitiendo hace 80 o 90
años. 



La Libertad Avanza rompió el

molde. Juntos por el Cambio

perdió 97 mil votos en 45r

días. Unión por la Patria

quedó tercero en la Nación,

pero primero para legislado-

res en la provincia. ¿Los que

perdieron acompañarán a los

que ganaron?

L
os resultados electorales de

las PASO fueron, en gran me-

dida, una sorpresa para mu-

chos y algo esperado para otros

tantos. 

El terremoto que causó Javier Milei

en la política argentina es innegable,

rompiendo toda regla escrita en el

manual de la política: ganar sin es-

tructuras, estableciendo como medio

de comunicar sus ideas una red so-

cial, con un discurso contra la clase

política. 

l   l   l
¿Voto bronca, voto cansancio o voto

pensado? Las tres preguntas que

surgen, pero que tienen respuesta. 

En la provincia, hay correlato de lo

ocurrido a nivel nacional. Un resul-

tado que dejó en claro quien tiene

los votos en La Libertad Avanza. Los

libertarios que invocaban el nombre

de Milei obtuvieron el 8 por ciento de

los votos el pasado 14 de mayo y el

3,7 por ciento en julio, Ahora, con

Milei jugando, el porcentaje se elevó

a un 34 por ciento y arrastró al pre-

candidato a senador, Bruno Olivera,

que resultó el más votado.

l   l   l
En este escenario hay varios aspec-

tos para analizar. Los votos que per-

dió Juntos para el Cambio respecto a

Pasa a página siguiente
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RECALCULANDO

Tras el triunfo de Milei, qué harán los 
frentes en San Juan para el 22 de octubre

la elección de hacer 45 días atrás, los

sufragios que obtuvo el justicialismo y

qué debe pasar para que cambien

esos resultados.

Hay quienes hablan de una elección de

tercios, aunque hay un 30,5 por ciento

que no fue a votar, es decir que un ter-

cio del padrón expresó su desencanto

con la política. El 69,5 por ciento res-

tante se debe dividir entre tres frentes. 

¿Se resolvió 

la interna del PJ?

E
l que gana conduce y el que

pierde acompaña, dice la regla

de la política. ¿Uñac ganó y

Gioja perdió? Una pregunta que tiene

dos interpretaciones, según quien res-

ponda. Mientras que para el uña-

quismo la interna quedó resuelta, para

el giojismo que la instancia de la in-

terna partidaria prevista para marzo del

año que viene. 

“Espero que quien ganó me llame”, dijo

José Luis Gioja el domingo por la noche

Bruno Olivera, el hombre de Milei en 

San Juan que ya es candidato a senador.

Sergio Uñac salió vencedor en su

interna con José Luis Gioja.

Emilio Achem, alfil de Marcelo

Orrego, camino al Senado.



Viene de página anterior
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TRAS EL TRIUNFO DE MILEI...

en la sede de la subagrupación, a la

vez que Sergio Uñac no hizo referen-

cia a nada. 

l   l   l
Con un justicialismo que si no logra

alinear la tropa no la va a pasar para

nada bien, la misión de Uñac y Gioja

es generar un recambio en serio. Tal

vez quien deba conducir ese recam-

bio sea una persona con experiencia,

pero sin apetencias, lo que no será

fácil encontrar. Algunos piensan en

Walberto Allende, pero por el mo-

mento no habría cambios, al menos

hasta después del 22 de octubre. 

l   l   l
Es difícil imaginar que después del

10 de diciembre José Luis Gioja se

irá a su casa. Sin embargo, es lo que

la política le está indicando tras per-

der la posibilidad de volver a la go-

bernación y la decisión de no repetir

para cargos nacionales. En este sen-

tido, a Sergio Uñac le queda un car-

tucho, el del 22 de octubre, donde

podría consagrarse senador por la

minoría, si se toman los resultados

del domingo y se trasladan al próximo

19 de setiembre.

l   l   l
¿Qué juega en contra? La inflación

que no para de crecer, Massa que

quedó tercero, aunque activo y con

chances ya que es un punto lo que lo

separa del resto de las fuerzas, y el

dólar que no puede ser estabilizado.

Uñac deberá remontar y duplicar los

70 mil votos obtenidos. Hoy, aplicando

ese número, estaría quedándose sin

banca. ¿Cuál es la complicación para

sumar? Que la relación con el gio-

jismo está tan desgastada que pensar

que este sector trabajará de lleno para

que Uñac alcance la banca por la mi-

noría, es difícil. 

Juntos por el Cambio

traza nueva estrategia

C
on una posibilidad cierta de

ganar la presidencia de la Na-

ción, en este juego de sumar

los votos del sector que perdió la in-

terna, en el orreguismo habrá cambio

de estrategia. Una de las ventajas es

que la virulencia de la campaña entre

Horacio Rodríguez Larreta y Patricia

Bullrich no se trasladó al plano local,

razón por la cual que se sienten a con-

versar Emilio Achem y Juan Domingo

Bravo no serán una tarea difícil. El pro-

pio Bravo sostuvo a lo largo de la cam-

paña que el 13 a las 18 horas se

terminaba la interna. 

l   l   l
De igual forma, Achem deberá hacer

un esfuerzo importante para poder

multiplicar los 74 mil votos que obtuvo.

Una parte saldrá de los que votaron a

Bullrich-Bravo-Raverta y, seguramente,

buscará descontarle a Bruno Olivera.

El gran desafío de Marcelo Orrego es

ganar y sumar dos senadores. 

Mientras, no pierden de vista un posi-

ble escenario futuro: Milei presidente

y Orrego gobernador, con una minoría

legislativa y el 75 por ciento de los in-

tendentes de otro color político. No

había sucedido nunca en Sa Juan. 

¿Qué harán los 

libertarios?

E
l sector de Javier Milei pasó de

obtener el 3,8 por ciento de los

votos el pasado 2 de julio, a

un 34 por ciento para presidente y un

30 por ciento para senadores y dipu-

tados nacionales. Con esto quedó en

claro que el que tiene los votos es

Milei y que ninguno de los actores en

San Juan encarna su discurso. 

l   l   l
Los 143 mil votos para presidente y

126 mil para senador que obtuvo la Li-

bertad Avanza la ubicó en un lugar de

privilegio. Tratando de sumar votos y

buscando poder colocar dos diputa-

dos nacionales, el partido de Milei en

San Juan también tiene un arduo tra-

bajo por delante. 

El sector de Javier Milei pasó de obtener el 3,8 por ciento de los votos el

pasado 2 de julio, a un 34 por ciento para presidente y un 30 por ciento

para senadores y diputados nacionales.
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Pasa a página 18

En las últimas semanas se re-

vocó la adjudicación de cinco

casas, en distintos departamen-

tos. En lo que va del año, reali-

zaron más de 50 resoluciones

de revocación.

D
esde hace un tiempo a esta

parte, desde el IPV se pusie-

ron más rigurosos a la hora

de controlar la situación de los adju-

dicatarios de viviendas. Pero a esto

se suma que son cada vez más las

personas que denuncian irregulari-

dades. Todo esto concluye en el au-

mento de la revocación de la

adjudicación de casas. En este con-

texto, en lo que va de agosto, se re-

cuperó cinco viviendas cuyos

adjudicatarios incumplieron las

leyes de habitabilidad de las mis-

mas. Cabe destacar que una de

ellas ya se readjudicó.

Cuándo se da

la revocación

L
os causales de revocación

están definidos en la ley

196A, son varios. En este

sentido, según la subdirectora de

IPV, Daniela Cangialosi, de los tres,

el más común es la falta de pago.

En segundo lugar está la irregulari-

dad habitacional, que quiere decir

que el grupo familiar que vive no es

el grupo original adjudicatario y en

menor medida. Pero también se da,

es que no habiten la vivienda. 

La funcionaria explicó que por cual-

quiera de estos casos se puede re-

vocar, ya que es lo que prevé la ley.

Esto significa quitar el derecho que

originalmente se le dio cuando se le

adjudicó. 

Esas revocaciones, por cuestión

legal, deben ser publicadas en el

Boletín Oficial. También se notifi-

can en domicilio. Por otro lado,

esas revocaciones pueden ser re-

cusadas, es decir que los adjudi-

catarios pueden concurrir al IPV y

pagar la deuda. En ese caso se

puede restituir sus derechos.

Pero en el caso de quedar firme la

revocación, es decir que no haya

ningún tipo de presentación, y

puede que haya un nuevo grupo

familiar viviendo en la casa y cum-

ple con los requisitos, se puede

decidir adjudicarles el inmueble. Si

eso se da, hay que hacer una ta-

sación y se definen nuevas condi-

ciones financiera. En cuanto a la

revocación por falta de pago, el

paso que sigue es enviarla a Fis-

calía de Estado, para acordar un

arreglo d deuda, o accionar a tra-

vés de la Justicia. 

Durante 2022, el IPV emitió más

de 200 resoluciones de revoca-

La falta de pago es la principal
causa de revocación de casas del IPV

Viernes 18 de agosto de 2023

SITUACIONES IRREGULARES EN LA PROVINCIA

Continúa en página siguiente

ción. Como las familias adjudica-

tarias pueden realizar presenta-

ciones, esas son analizadas y

pueden restituirse los derechos.

De este modo, en el 2022 se reali-

zaron casi 100 resoluciones de

restitución de derechos.

Si la revocación queda firme, IPV

puede adjudicar al grupo familiar

que habita la vivienda (previa eva-

luación social), definiendo nuevas

condiciones financieras o bien en-

viar a Fiscalía para continuar la

vía judicial. En este marco, en

2022 más de 30 de viviendas fue-

ron readjudicadas a nuevas fami-

lias.

Por otro lado, en el en el primer

semestre de 2023, IPV realizó

más de 50 resoluciones de revo-

cación.

Cabe aclarar que el IPV no cuenta

con un equipo que sale por los

barrios a detectar irregularidades.

Se actúa en base a denuncias. 
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La falta de pago...
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En este sentido, las quejas más fre-

cuentes son que no están habitadas,

que fueron abandonadas y vandali-

zadas. Una vez recibida la denuncia

hay que verificar la situación. Afirma-

ron además que muchas casas son

alquiladas o prestadas, algo que no

se puede hacer.   

Cómo denunciar

Desde el IPV informaron que para

hacer denuncias se puede ingresar

a https://ipv.sanjuan.gob.ar/denun-

ciaipv/. Se puede completar un for-

mulario con los datos del

denunciante y de la vivienda en

cuestión, para poder

identificarla. Entre los motivos a se-

leccionar para exponer la situación

están: vivienda deshabitada, usur-

pada, alquilada, abandonada o ce-

dida a otra familia.

Los casos más recientes

En el Boletín Oficial se publicó re-

cientemente que el IPV revocó adju-

dicaciones de viviendas en el Lote

Hogar Nº59 en Chimbas, en el barrio

Iglesia- Conjunto 6, en Iglesia; en el

barrio Santa Lucía- Conjunto 1, en el

departamento homónimo; en el ba-

rrio San Expedito en Rawson y en el

barrio Chimbas- Conjunto 12, en

Chimbas.

Las claves

De acuerdo a lo que marca la

normativa, los intimados, tras

ser notificados, tienen 10 días hábi-

les para dejar la vivienda y deben

entregar las llaves en el departa-

mento Asuntos Legales del IPV. En

caso que haya desobediencia, se

inicia otro proceso legal a cargo de

Fiscalía de Estado.

Las casas recuperadas por IPV

reingresan a su sistema y son

evaluadas para ser entregadas a

postulantes de un padrón especial,

con casos presentados por el Minis-

terio de Salud o de Desarrollo Hu-

mano y relacionado a dar vivienda

a familias que tienen pacientes

con patologías especiales.

En el proceso, se publican

edictos y se intima a los adju-

dicatarios por cartas documento. Si

no presentan descargo, los titulares

afrontan un paso por el área de Le-

gales del IPV y son pasibles de re-

vocación de la adjudicación, a

través de una resolución. 

El programa Casa Activa está orientado a otorgar una solución habita-

cional a mayores de 60 años que no califiquen por la edad para ningún

crédito hipotecario.

E
n el marco de la transición

del gobierno uñaquista al

orreguista, una de las dudas

más frecuentes es qué sucederá

con la entregas de viviendas del

IPV antes del 10 de diciembre. Al

respecto, el titular de la repartición,

Marcelo Yornet aclaró que serán 6

complejos habitacionales los que

se entreguen antes de esa fecha,

en la provincia.

Está prevista la relocalización de

los damnificados del terremoto a

fines de agosto o principios de sep-

tiembre en el barrio Pampas de Po-

cito. Además, se aclaró que el

Gobierno provincial avanza con la

construcción de más de 5000 vi-

viendas que están en ejecución.

En este marco, el último sorteo re-

alizado por el IPV fue en julio pa-

sado cuando se sortearon 118 vi-

viendas ubicadas en cuatro barrios

de Albardón: Formosa (34 vivien-

das), La Laja (43 viviendas), El Rin-

cón (27 viviendas) y Las Tapias (14

viviendas). 

Mientras tanto, se encuentra en

plena ejecución programa nacional

Casa Activa. El programa está orien-

tado a otorgar una solución habita-

cional a mayores de 60 años que no

califiquen por la edad para ningún

crédito hipotecario. Cabe destacar

que PAMI, participa del proyecto

aportando el equipamiento y las

prestaciones para su correcto fun-

cionamiento.

Se está llevando a cabo en los de-

partamentos de Chimbas y Pocito. A

la fecha, la construcción en Chimbas

superó el 70% y en Pocito, el 91%.

Las entregas antes de diciembre

1

2

3
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BERNARDO STAMATEAS

Pasa a página siguiente

Es uno de los psicólogos más

mediáticos, escribió más de 40

libros, maneja las redes socia-

les para llegar mejor a la gente

y vino a San Juan a dar una

serie de conferencias. Estuvo

en el programa La Ventana,

que conduce Juan Carlos Ba-

taller y Juanca Bataller Plana.

-Usted popularizó el término “gente

tóxica”, ¿Cómo sucedió esto? 

-No inventé yo este término. Estaba
popularizado en algunos lugares como
en Estados Unidos, en algunos países
de Latinoamérica, pero se instaló fuer-
temente como un concepto que habla
de la gente que nos nivela para abajo,
la gente que nos mete miedo, nos
mete culpa, la gente que nos lastima y
es un término muy gráfico porque ras-
gos tóxicos tenemos todos. Tenemos
un poquito de negativos, de quejosos,
de chismosos, pero el tóxico necesita
verte mal para sentirse bien de ma-
nera consciente. No hace introspec-
ción, no asume culpas, entonces
necesita verte sufrir y ahí bueno clasi-
fiqué el término. El libro se tradujo a
23 idiomas, así que hay gente tóxica
en todo el mundo. 

-¿Cómo se llega a estar cerca de

este tipo de personas?

-La gente no ve a maltratador que
viene y te da una trompada. Lo pri-
mero que hace el tóxico es que te da
afecto, cariño, vos te sentís sola, te
whatsappea, te manda los corazonci-
tos, bombardeo de amor. Mucho de lo
bueno. Lentamente luego viene el “no
hables”. “Eso que dijiste fue una estu-
pidez”. Aparecen pequeñas descalifi-
caciones, mezcladas con el
bombardeo de amor. Va pasando el
tiempo, la persona, como ve tanto

bombardeo de amor y a ciertas desca-
lificaciones, la interpreta como con-
sejo. Y luego, en una segunda fase, va
creciendo las descalificaciones, va dis-
minuyendo el bombardeo de amor.
Hasta que termina de podar la estima.  

-¿Te aisla de los afectos en ese pro-

ceso?

-Es un clásico. La persona lo que va
haciendo es podando los vínculos.
“Che, no me gusta hablar con tu vieja”.
“Tu viejo me tiene podrido”. “Desde

“
Hay que aprender a 

usar las dos palabras

más poderosas que

existen que son Sí y No

”

que vas a la facultad, no sos la misma
persona”. Va apodando de los amigos.
Por eso la persona maltratada es la úl-
tima en enterarse.  Entonces el tóxico
siempre viene por la positiva. Luego
que te va podando la estima, entra en
tu círculo de intimidad afectiva y a par-
tir de ahí empieza a manipularte.

-¿La víctima puede transformarse

en tóxica?

-Primero hay que entender esto ¿Por
qué un tóxico elige a una persona víc-
tima? Porque la admira, no es porque
es débil. El cazador no va a ir al África
a un león viejo y drogado, va a ir a un
león joven y fuerte. Entonces la lógica
del tóxico no es que va a buscar a al-
guien débil. Muchas personas maltra-
tadas te dicen “me eligió porque yo
tengo baja estima”. No, te eligió por-
que te envidia, porque te admira y len-
tamente sintió como una casa ese

Se han perdido los rituales 
entre padres e hijos

n

https://www.youtube.com/watch?v=blHBsQNWYC4
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Viene de página anterior

BERNARDO STAMATEAS

“
Hasta los 7, 8 años, 

a los chicos hay que 

decirles sí o no, y punto.

Luego se le va agre-

gando una pequeña 

explicación.

”

“
Hay emociones 

nutritivas como la 

alegría, la fe y la 

esperanza

”

desafío y te va apodando. 

¿Qué es lo que le sucede muchas

veces a la persona sobreviviendo a la

víctima? Es que tiene el sentimiento

de que con mi amor lo cambiaré. Es el

mito de la bella y la bestia. Yo lo voy a

ayudar. El verdadero amor pone lími-

tes y siempre el límite cuando uno le

entrega yo les he dado muchas char-

las a mujeres maltratadas. Cuando

uno entrega el primer no entregaste un

poder que el otro lo va a usar en tu

contra entonces uno tiene que apren-

der a usar las dos palabras más pode-

rosas que existen que son sí y no.

Cuando vos les pones límite a tus hijos

el límite los libera.

Hoy se habla hoy de una generación

de cristal que nunca se le puede

decir que no.

-Si le resolvés todo a un niño, le ro-

baste la frustración y el esfuerzo. No

va a tener tolerancia a la frustración.

Por eso no hay que no hay que resol-

verle los conflictos rápido a los hijos.

Permitir cierto nivel de tolerancia por-

que la vida no les va a decir que sí 

-Pero hay una generación de padres

que es culposa.

-Eso es verdad. Le hacen mal. El lí-

mite no lastima. Cuando un chico sabe

eso, le da seguridad, es como tener un

semáforo, todos tenemos que tener luz

verde y luz roja no todo puede ser

lugar de tampoco puede ser todo luz

roja quienes dicen que en determina-

dos temas, si a los chicos no se les da

opciones, se les soluciona los proble-

mas.  

-¿A veces no hay que darles opcio-

nes a los hijos?

-A los chicos hasta los 7, 8 años hay

que decirles sí o no, y punto. Luego se

le va agregando una pequeña explica-

ción. En la adolescencia viene todavía

más negociación, después de adulto

ya no, obviamente pero uno va expli-

cando por qué, no es no porque yo

quiero. Y algo importante es que gol-

pear no es un límite, gritar no es un lí-

mite pegar no es un límite.

-A veces los padres no enseñan

con el ejemplo.

-Exacto, los chicos te filman. A ver, si

yo les digo no grites y me ven gri-

tando, no bueno. Hay que recuperar la

presencialidad. No hay que ponerle lí-

mite a lo virtual. Lo que hay es que au-

mentar la presencialidad, el encuentro,

el disfrute. Y hoy hay chicos que están

queriendo eso, porque el lenguaje vir-

tual no es el lenguaje presencial.  

-Es complicado  poner límites a los

chicos con la realidad que se vive,

padres que trabajan todo el día,

poco diálogo.

-Una actriz muy conocida, me dice

Bernardo mi hijo se lleva ocho mate-

rias, claro yo laburo tengo los lunes

nada más una actriz conocida, tengo

las giras acá y me siento culpable por-

que a ver le tengo que dar de comer

porque estoy separada. Le dije dos

cosas: primero vos estás poco tiempo

que sea de calidad de calidad. Se-

gundo, armar un ritual un ritual, es

decir una actividad que haga junto con

tu hijo, que le guste. Me la volví a en-

contrar al fin del otro año me dice que

aprobó las ocho materias. En una

cuestión emocional, el nene que en-

contró cinco minutos de calidad y un ri-

tual.

-¿Cómo es su relación con las

redes sociales?

-Muy buena, llego a la gente con res-

puestas prácticas a cuestiones que pa-

recen difíciles. Hace 36 años que soy

psicólogo, la gente antes venía y te

decía “vengo para analizarme, quiero

conocerme, quiero invertir unos años”.

Ahora te dice “tengo ataques de pá-

nico, ¿qué hago? Me llevo mal con mi

hijo, ¿qué hago?” La gente quiere

practicidad, quiere hacer algo, porque

los problemas no se resuelven pen-

sando, se resuelven haciendo.  

-¿Hay emociones nutritivas tam-

bién?

-Sí. La alegría, la fe, la esperanza. Ne-

cesitamos tutores, necesitamos esos

palitos que nos sostengan, esas ma-

drigueras afectivas. Y las emociones

nutritivas son la fe, la alegría, la espe-

ranza, la caricia, el estado Flow, que

es el estado del fluir, eso que hace-

mos, que nos olvidamos del tiempo. La

alegría sobre todo, es muy importante.



Viernes 18 de agosto de 202316

Es Lucas Poblete, un igle-

siano que desde hace más

de una década viene reali-

zando un trabajo fotográfico

relacionado a la devoción

popular. Es también cono-

cido por su registro de im-

pactantes paisajes.

P
ara los que no conocen
las costumbres o algu-
nos paisajes del depar-

tamento de Iglesia, solo hace
falta ingresar a las redes socia-
les de Lucas Poblete para tener
una experiencia visual que
puede trasladar a un mundo
poco conocido. Desde hace
más de una década, el fotó-
grafo, oriundo de ese departa-
mento, se dedica a registrar
fiestas religiosas de los distin-
tos pueblos. Con una mirada
particular, supo encontrar su
estilo que hoy es reconocido en
el ambiente de los artistas vi-
suales.

Con su lente, Lucas penetra en
la esencia más profunda de
cómo se vive la fe en los pue-
blos más escondidos de San
Juan. “Cada una tiene sus cos-
tumbres, sus tradiciones, y eso
es lo que me gusta a mí captu-
rar en las fotos. En cada fiesta
se nota mucho la participación
de niños jóvenes y de los abue-
los, las personas adultas. Y lo
que me gusta transmitir en las
imágenes, la mirada de los
abuelos, la mirada de los niños,
y cómo la religión acá se trans-
mite de generación en genera-
ción”, dice el fotógrafo.

HISTORIAS EN IMÁGENES

El fotógrafo de la cordillera que rescata
el espíritu de las fiestas religiosas

Continúa en página siguiente

Los paisajes

cordilleranos

acompañan

cada toma reli-

giosa.

A través de estas imágenes busca que la gente conozca cómo todavía

se festeja en los pueblos.
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Una mirada
especial

E
n estos pueblos, sobre

todo al norte de Iglesia,

las fiestas religiosas

duran todo el día. Además,

las fiestas patronales son un

motivo para regresar al pue-

blo y reunirse con sus fami-

lias. “Me gusta eso de reflejar

cómo esperan a los visitantes

con almuerzos con comidas

para todos los que llegan. Se

les abre la puerta de las

casas a todos los que llegan.

Después la procesión o cen-

tral del día”, agrega. 

Así, busca capturar momentos

y miradas de la gente que re-

corre eternas calles de tierra,

venerando a su santo. Este tra-

bajo fotográfico lo llevó a salir

de su tierra natal para realizar

registros visuales en otras pro-

vincias. Incluso hasta realizó

una exposición llamada “Pobla-

ción Milagro”.

El fotógrafo de la...

Las imágenes de Poblete ponen énfasis en los

rituales tradicionales de las fiestas religiosas.

Las procesiones son los eventos

más fotografiados

Los niños y adul-

tos mayores son

sus principales

protagonistas.
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sistencia y las luchas de estos pueblos

por sus derechos y por el reconoci-

miento de su contribución a la sociedad.

Esta fecha promueve el diálogo y la co-

laboración entre los pueblos indígenas y

las sociedades mayoritarias. Esto es

esencial para superar prejuicios y ma-

lentendidos, y para construir una socie-

dad más inclusiva y justa.

Alicia Balmaceda Pérez

abalmacedaperez@yahoo.com

CARTAS A EL NUEVO DIARIO
Usted puede hacernos llegar sus cartas de las siguientes formas:

Por fax: a los teléfonos 4212441 - 4213658 o 4215056.

Por e-mail a la dirección: elnuevodiario@sinectis.com.ar  /  info@nue-

vodiariosanjuan.com.ar

Personalmente en Santa Fe 236 (O) - Capital

Las cartas no deben exceder de las 20 líneas. El Nuevo Diario se

reserva el derecho de resumirlas. Aquellas que se refieran a per-

sonas en particular deben ser acompañadas por fotocopia del do-

cumento de identidad del remitente.
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Día de los pueblos originarios

factores relacionados con el cambio cli-

mático y el calentamiento global. Estos

factores afectan el equilibrio entre la acu-

mulación y la ablación de hielo, lo que

provoca una disminución general en el ta-

maño de los glaciares.

Armando Carrión

Armandocarriónsj@gmail.com

Sr. Director:

Como consecuencia del cambio climático,

un grupo científico del CONICET halló

una pérdida de 700 metros de hielo en los

márgenes en los últimos dos años. Esto

es preocupante.

El retroceso del glaciar Perito Moreno,

ubicado en el Parque Nacional Los Gla-

ciares en Argentina, es un fenómeno que

ha sido estudiado en detalle debido a su

importancia ecológica y científica. El retro-

ceso de los glaciares, incluido el Perito

Moreno, es principalmente atribuido al

cambio climático y a factores relacionados

con él.

El aumento de las temperaturas globales

debido a la emisión de gases de efecto in-

vernadero, como el dióxido de carbono,

ha contribuido significativamente al retro-

ceso de los glaciares en todo el mundo. A

medida que las temperaturas aumentan,

los glaciares se derriten más rápido de lo

que pueden acumular hielo, lo que pro-

voca su disminución.

Las temperaturas más cálidas han llevado

a un aumento en el derretimiento de la

superficie del glaciar. Esto causa que el

hielo se derrita más rápidamente de lo

que puede acumularse por la nieve y el

hielo nuevo, lo que conduce a una reduc-

ción general en el tamaño del glaciar.

De este modo, podemos decir que el re-

troceso del glaciar Perito Moreno y de

muchos otros glaciares en todo el mundo

es el resultado de una combinación de

Impacto ambiental irreversible 

Sr. Director:

La ONU eligió el 9 de agosto para con-

memorar el Día Internacional de los Pue-

blos Indígenas. En el 2018, el tema

principal que expresa las necesidades

actuales de los pueblos es la problemá-

tica de la migración y el desplazamiento:

cuál es situación actual de los territorios

indígenas, las principales causas de las

migraciones, la circulación transfronte-

riza y los desplazamientos, con especial

atención en los pueblos indígenas que

viven en las zonas urbanas y fuera de

sus países. Ahora, por qué es importante

recordar este día? 

Los pueblos indígenas representan una

gran diversidad de culturas, tradiciones,

lenguas y formas de vida. El Día de los

Pueblos Indígenas destaca la importan-

cia de preservar y respetar esta diversi-

dad cultural, promoviendo la tolerancia y

el entendimiento entre diferentes comu-

nidades.

Además, han enfrentado históricamente

desafíos y discriminación en muchos as-

pectos de la sociedad. El día se centra

en promover el respeto y la protección

de los derechos humanos de los pueblos

indígenas, incluidos sus derechos a la

autodeterminación, la tierra, la educa-

ción, la salud y la preservación de sus

formas de vida tradicionales.

Por otro lado, el Día de los Pueblos Indí-

genas brinda la oportunidad de reflexio-

nar sobre la historia de los pueblos

indígenas, incluidos las injusticias que

han enfrentado, como la colonización, el

despojo de tierras y la pérdida de identi-

dad cultural. También se reconoce la re-
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Dialoguitos telefónicos

“Los medicamentos 

aumentaron el lunes un 25%”

Carlos Otto – Presidente APF

—¿Cómo está el tema precios de medi-

camentos por la suba del dólar?

—Desde la tarde de ayer lunes
empezamos a recibir informa-
ción de nuevas listas de precios
que representan un aumento
del 20% a 25%. Un medica-
mento que le costó $10.000 el
viernes, hoy le estaría cos-
tando $12.500, $13.000.

—¿Qué pasa con las próte-

sis?

—Es otro tema preocupante,
no había precios y como la Aso-

ciación Argentina de Venta de Próte-
sis son importadoras y exportadoras,
no tenían precios y no podían com-
prar ni vender. 
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“Este espacio es

para los artistas”

Emilio Baistrocchi – 
Intendente de la Capital

—¿Parecía mentira que este es-

pacio pudiera cambiar la cara?

—Tuvimos que generar adminis-
trativamente todo un proceso
para recuperar esto después de
añares en el olvido, porque lo
cierto es que todo este predio, toda
la manzana está hace más de 10
años, a nombre del municipio de la
ciudad de San Juan y se han ido
recuperando por parcelas.

—¿Los artistas serán los

más beneficiados con esta

recuperación?

—Los tangueros no tenían donde bailar, los artis-
tas circenses no tenían donde ensayar, los trova-
dores no tenían un lugar para hacer lo suyo,
entonces este lugar va a estar destinado a ello.



Dialoguitos telefónicos

“El gobierno tiene el 

compromiso de garantizar 

el servicio de colectivos”

Jorge Armendáriz – Secretario de

Tránsito y Transporte

—¿Se analiza actualizar tarifas en

el servicio de colectivos?

—Los recursos están definidos

para lo que viene. Vale desta-

car que en la composición del

boleto influyen muchas varia-

bles, pero, a este momento, ya

tenemos en claro lo que se

cerró en salarios.

—¿Cómo fue la presenta-

ción que hicieron las

empresas?

—Influyó el retraso de las paritarias de UTA

definidas a nivel nacional y también la falta de

precisión que hubo sobre el recurso nacional.

El Gobierno tiene un especial compromiso

para garantizar el servicio y para ello también

se aportaron fondos.

Eduardo Barceló – Representante YPF

en San Juan

“El precio del combustible en
Argentina está bastante lejos
de la realidad”

—¿El aumento en el precio de los combus-

tibles tiene que ver con el dólar oficial?

—Es así, esa devaluación tiene que ver. Sin

la devaluación ya veníamos atrasados res-

pecto al precio del litro de combustible en paí-

ses limítrofes, que es de un dólar blue, acá

tenemos un valor de 300 pesos prome-

dio el litro, estamos bastante lejos

de la realidad y a las petroleras se

les hace difícil de sostenerlo. 

—¿Hay restricciones por falta

de combustible?

—No, para nada, no hay especu-

lación, las filas de autos que se

veían en nuestras estaciones de

servicio tiene que ver con que la

gente quiere cargar antes de

que aumente. 
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—¿Cómo es el comportamiento de

los precios en el rubro alimen-

tos?

—Estamos viviendo mucha incerti-
dumbre política y económica, agra-
vada por esta devaluación, que
ha causado intranquilidad en
las empresas, las que han in-
crementado sus precios de ma-
nera importante, a mi modo de
ver, excesivo, pero son las que
marcan el ritmo. 

—¿Nadie pudo absorber este incre-

mento?

—El inconveniente ha sido que las em-
presas están trabajando con falta de
materias primas importadas, es difícil
conseguir productos para elaborar su
mercadería, han producido una devaluación
instantánea. No hay dólares para producir y
no sabemos qué va a pasar.

Carlos Icazati – América Mayorista

“No hay dólares para producir,

no sabemos qué va a pasar”

—¿Cuánto debería pagar un alumno hoy si

se arancela universidad pública?

—Tenemos que decirles que ese arancel hoy
estaría en el orden del 1.500.000 o

2.000.000 de pesos el año. Hay
que decirle al alumno que
vamos a un modelo como el de
Chile.

—¿Cómo sería pedir un prés-

tamo para dolarizar?

—Si no lo hiciera, dolarizar im-
plicaría un valor de 10.000 pesos
= 1 dólar. El cálculo está hecho
por el economista Álvarez Agis,
en función del circulante que
hay y si incorporamos depósitos

y deuda, el valor del dólar sería de
47.000 pesos. Y si no, endeudarse
en más de 50 mil millones, que es lo
que ha anunciado que va a hacer.

“Dolarizar significaría un dólar

igual a diez mil pesos”

Ricardo Coca – Secretario Administrativo-
Financiero UNSJ





una obra costosa, pero valía la pena la inversión.

Está claro que así, a cielo abierto, no puede seguir

circulando agua por ese cauce. El otro día había

preocupación por los cultivos que se podían regar

con agua de cloaca tratada, pero nadie se preocupa

por la calidad del agua que llega a las plantaciones y

que proviene del canal Benavídez. 

El ajuste no 

llegó a la Corte

—¿Cómo están las cosas por el lado del Poder

Judicial después de la publicación de los costos

del Sistema Acusatorio en Jáchal e Iglesia?

—Es un tema que se sabía que iba a salir, pasa que

era cuestión de tiempo. Pero ahora veo que se han

dedicado a otra cosa.

—¿A qué se han dedicado?

—Ahora la moda en el Poder Judicial es inaugurar

lactarios, los espacios para que las mamás den de

mamar. Si bien es necesario e importante, también

es cierto que están llenando de estos espacios por

todos lados. 

—Llama la atención que en épocas de ajustes en

la Justicia no se haga nada.

—Coincido con usted, a veces da la impresión de

que en el Poder Judicial viven en una isla. En mo-

mentos donde se va readecuando la obra pública, el

Poder Judicial empieza a inaugurar lactarios por do-

quier, y en apariencia no habría planificación.

¿Qué hacemos con 

el canal Benavídez?

—¿Pudo ver el vídeo del momento exacto

cuando el agua vuelve a correr por el canal Be-

navídez?

—Sí, lo vi, y la verdad que tuve sensaciones encon-

tradas de impotencia, enojo y hasta algo de pena.

Un cauce de agua para el riego de cultivos, verdu-

ras, por ejemplo, que se encuentre contaminado de

esa manera. Muchas veces se le reclamó al go-

bierno que se limpiara y, la verdad, es que lo limpió

Capital el año pasado en el tramo entre Salta y Ruta

40 y sacó toneladas de basura.

—¿También fue limpiado este año por Hidráu-

lica?

—Sí, hace poco, por la monda de canales. Pero re-

sulta que cuando liberó el agua para riego el pasado

lunes, después de 108 días de corte, el arrastre de

residuos que tiraron fue espantoso. A tal punto llegó

la situación que debieron intervenir máquinas de Hi-

dráulica para sacar todo lo que venía arrastrando la

corriente de agua para que el canal no se desbor-

dara, tal cual sucedió con otro cauce de agua en

Chimbas.

—¿Cuál sería la solución?

—Había un plan del Ministerio de Obras de entu-

barlo, incluso se había fijado un calendario de obras,

pero nunca llegó a ejecutarse. Evidentemente era
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El lunes, Hidráulica liberó el agua para riego después

de 108 días de corte. En uno de los cauces, el canal

Benavídez, debió intervenir maquinaria para sacar la

cantidad de residuos y todo tipo de basura que ha-

bían tirado. Si no era por eso, el canal se desbordaba.

https://diariolaventana.com.ar/wp-content/uploads/2023/08/Canal-Benavidez.mp4
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